

CCIVS L'ACTUALITÉ



Isle Vern Salembre
Communauté de Communes

Édito

Mesdames, Messieurs,

J'espère que vous avez pu profiter de la période estivale pour vous ressourcer et pour partager de bons moments conviviaux en famille ou entre amis.

Dans ce nouveau numéro d'actualité nous vous apportons différentes informations sur les actions mises en œuvre par la Communauté de Communes, et vous constaterez que la CCIVS s'investit encore et toujours dans l'insertion professionnelle.

Toute l'année, le pôle éducatif et le pôle jeunesse, ont proposé des activités variées permettant aux enfants et aux jeunes de découvrir et profiter dans la bonne humeur.

Pour nos seniors, en partenariat avec le Département, nous reconduisons l'opération « Séniors, à nous la forme ». Quant à l'édition 2023 de « La Semaine Bleue », elle se tiendra du 2 au 6 octobre.

L'activité touristique portée par nos deux accueils de l'Office de Tourisme a été riche et diversifiée cet été. Toutes les activités ont connu un vif succès.

Au niveau de développement durable et dans le cadre du Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET), la CCIVS engage des actions et notamment la valorisation des biodéchets de certaines de nos structures sur la plateforme réalisée par l'hôpital de Saint-Astier. L'objectif étant que toutes les structures de la CCIVS rejoignent ce dispositif afin de diminuer l'enfouissement de nos déchets.

Les Sénateurs Marie-Claude VARAILLAS et Serge MERILLOU ont souhaité visiter notre territoire et partager un moment d'échange avec les Conseillers Départementaux du secteur et les Maires de la CCIVS. Ce temps partagé a permis d'exprimer aux parlementaires un bon nombre de difficultés que nous rencontrons au quotidien.

La conjoncture nationale compliquée dont on sait qu'il y aura des répercussions sur les collectivités locales nous promet une rentrée difficile. Les élus de la CCIVS vont devoir faire des choix et fixer des priorités pour les mois à venir.

Je vous souhaite une bonne lecture et pour certains une bonne rentrée.

Le Président, Jean-Michel MAGNE

Les crèches « collective » et « familiale » de Saint-Astier

Durant l'année 2023, la crèche familiale « Les Petites Frimousses » et la crèche collective « Au Jardin des Coccinelles » ont mis en place 2 projets vecteurs.

Le premier concernant la métamorphose de la chenille en papillon et le second le potager au fil des saisons.

Ces projets font références au projet pédagogique des structures ainsi qu'à un des dix grands principes de la Charte nationale d'accueil du jeune enfant : « Le contact réel avec la nature est essentiel à mon développement ».



Le projet 2023 était la réorganisation des salles d'activités. Grâce à l'investissement de la CCIVS, les crèches ont pu être équipées de matériel adapté.

- Pour la salle d'activité des grands, des espaces ont été aménagés avec l'achat de mobilier : dinette, poupées, livres, psychomotricité, garage, table d'activité...
- Pour la salle des bébés, les espaces ont été délimités avec des tapis et des éléments de motricité permettant de répondre à leur différents besoins
- Pour la salle crèche familiale et RPE (Relais Petite Enfance) il en a été de même : création d'un coin livre, coin dinette, garage, table d'activité,..
- Pour l'extérieur, achat de jeux supplémentaire : cabane, table de manipulation sable eau,..
- Pour la partie restauration, des plateaux repas compartimentés ont été commandés pour les découvertes gustatives du jeune enfant et son autonomie alimentaire.



La crèche collective de Neuvic

Tous les mois, les animatrices proposent des journées thématiques aux enfants : les sens, les couleurs, l'eau, cocooning -yoga...



carnaval 2023



journée à l'envers



journée des sens



journée des couleurs



journée des parents



journée cocooning - yoga

Vous cherchez un emploi ? Nous recrutons !

La CCIVS recrute des assistantes maternelles

Contrat à Durée Indéterminée (CDI) - Temps complet annualisé (45h /sem)

Candidature à envoyer : CCIVS - Monsieur le Président -BP6 - Le Bateau - 43, rue Victor Hugo - 24110 SAINT-ASTIER

Courriel : contact@ccivs.fr

Le Relais Petite Enfance (RPE)



Un service gratuit co-financé par la CAF de la Dordogne, ouvert aux familles et aux professionnels de l'accueil individuel sur le secteur de la CCIVS.

Vous cherchez un mode d'accueil pour votre enfant ?
Vous vous questionnez sur vos droits et devoirs en tant que parent employeur ?
Vous souhaitez devenir professionnel de l'accueil individuel ?
Ou vous l'êtes déjà et vous avez besoin d'informations ou d'un accompagnement sur votre profession ?

Le RPE vous répond par téléphone ou vous accueille :
sur rendez-vous les lundis, mardis, jeudis et vendredis après midi de 13h30 à 17h.

ROUL' DOUDOU
15, rue Montaigne - 24110 SAINT-ASTIER
Tél. : 06 77 74 91 73
Courriel : rouldoudou@ccivs.fr
www.ccivs.fr



Le RPE c'est aussi des matinées d'animation

Pour les tout-petits, le RPE organise des matinées d'éveil sous la présence bienveillante de leur assistant maternel ou leur garde à domicile.

Les enfants peuvent ainsi jouer, expérimenter, créer et s'exprimer, tout en rencontrant d'autres enfants.

Ces matinées ont pour but de rompre l'isolement des professionnels de l'accueil individuel et de proposer aux enfants des temps collectifs afin de favoriser leur éveil et leur socialisation.

Elles ont lieu, sur inscription :
Saint-Astier : Lundi et vendredi de 9h30 à 11h30
Neuic : Mardi de 9h30 à 11h30
Chantérac : Jeudi de 9h30 à 11h30



Les accueils de loisirs (ALSH) de la CCIVS

Dans le cadre de la mise en place de projets pédagogiques, les centres de loisirs proposent aux enfants tout au long de l'année, des animations sur différents thèmes.

ALSH de Chantérac - Les enfants ont aménagé un jardin extérieur et un potager.

Tous nos remerciements à Monsieur Raynaud, gérant de la jardinerie Ast Vert, ainsi qu'à notre personnel technique Thierry, Nicolas et Rémy.



ALSH de Montrem - Yannick Baron est intervenu auprès des enfants sur la sécurité routière, dans le cadre de sa formation de moniteur d'auto-école.



ALSH de Neuvic - Les enfants visitent des entreprises de notre territoire !

La biscoterie de Saint Léon sur l'Isle, le moulin de la Veysière, le Caviar de Neuvic, l'imprimerie INVELAC, le Château de Neuvic et rencontre avec l'apicultrice « CLAIRE HAPPYCULTRICE ».



Le pôle « ÉDUCATIF »

ALSH maternel de Saint-Astier - Après avoir visité l'atelier de Fabienne HUOT de l'association Fabiolla mosaïque de Périgueux ainsi que le musée Vesunna, une fresque d'inspiration mosaïque romaine a été réalisée avec pour thématiques : les couleurs, la chouette et les motifs animaliers.



ALSH Gimel de Saint-Astier

Mise en place de rencontres intergénérationnelles avec l'EHPAD de St-Astier.



ALSH de Saint-Léon-sur-l'Isle - Le projet 2023 est axé sur la découverte d'événements culturels. Une cinquantaine d'enfants a pu assister au spectacle du cirque Gruss à Bordeaux et à l'opéra au Palio de Boulazac. Prochainement, les enfants découvriront le monde de la radio et essayeront d'enregistrer une chanson en studio.



Les écoles de la CCIVS

La compétence « petite enfance, enfance, gestion des écoles » est assurée dans son intégralité par la CCIVS.

Celle-ci nécessite des dépenses importantes : entretien et réhabilitation des bâtiments scolaires, aménagement des classes, achat et entretien de tout le matériel informatique (ordinateurs pour les directeurs et pour les classes, vidéoprojecteurs interactifs dans toutes les salles de classe, mise en service de classe mobile pour les écoles de Saint-Astier et Neuvic,...), achat des fournitures scolaires (papier, manuels scolaires, petits équipements : stylos, cahiers...).

Le budget de fonctionnement en 2022 a représenté 1 840 000 € (fluides, personnel, entretien des écoles, fournitures scolaires, subventions pour les projets d'écoles...); 238 000 € ont été alloués en investissement pour 2023 (informatique, travaux de maintenance...).

Rappel : un groupe scolaire a été construit sur la commune de Douzillac en 2021 pour un montant de 750 000 € HT. Un nouveau groupe scolaire verra le jour en 2023 pour une ouverture en 2024, sur la commune de Sourzac. Le montant estimatif des travaux s'élève à 1 700 000 € HT.

Sport & culture

La CCIVS, qui détient également la compétence « piscines », prend à sa charge les entrées et le transport pour que les élèves des 16 écoles puissent s'y rendre.

Le transport des élèves pour se rendre aux différents spectacles proposés dans le cadre du festival « La Vallée » est lui aussi financé par la Communauté de Communes.

Elle octroie des subventions pour les projets d'écoles. 22 000 € ont été accordés pour l'année scolaire 2022-2023.



Contrat Territorial d'Education Artistique & Culturelle (COTEAC)

Le Contrat d'Education Artistique et Culturelle (COTEAC) est un dispositif qui permet de mener des actions d'éducation artistique et culturelle en direction des enfants, des jeunes et plus largement des habitants d'un territoire, créant ainsi une vraie dynamique culturelle.

L'association CRAC (Créateur de Rencontres et d'Actions Artistiques) en est l'opérateur sur le territoire et « Graines de Citoyens » est le nom choisi pour la vallée de l'Isle. La CCIVS finance l'intégralité des interventions dans les différentes structures (crèches, école, espace jeunes) et apporte une subvention annuelle à l'association d'un montant de 13 500 €



Restauration scolaire

Environ 1400 enfants/jour sont accueillis dans les 14 restaurants scolaires de la CCIVS.

Le label « Territoire Bio Engagé » a de nouveau été accordé à la CCIVS en 2023; celui-ci récompense les collectivités dont l'approvisionnement bio représente au moins 20 % des commandes.

Le pôle alimentaire créé en 2022 continue à améliorer la qualité des repas à destination de nos plus jeunes dans les crèches, les écoles et les centres de loisirs, ainsi qu'auprès de nos aînés qui bénéficient de portage de repas à domicile.

Rappel : un restaurant scolaire a été construit en 2021 à Mounet-Sully sur la commune de Saint-Astier, pour un montant de 756 000 €.

Création d'une Unité d'Enseignement Maternelle Autisme (UEMA)

La CCIVS a signé une convention avec l'Éducation Nationale et l'Union pour la Gestion des Établissements de la Caisse d'Assurance Maladie d'Aquitaine (UGEAM), pour la création d'une Unité d'Enseignement Maternelle Autisme (UEMA).

Celle-ci ouvrira à la rentrée 2023-2024 sur la commune de Neuvic et permettra à des enfants diagnostiqués avec des troubles du spectre autistique, d'avoir un parcours scolaire compatible avec le maintien en milieu scolaire.

Des travaux d'installation et d'aménagement d'une classe modulaire pour un montant de 25 000 € TTC ont été réalisés cet été en urgence, afin d'accueillir cette unité dès septembre en attendant l'aménagement définitif. Celui-ci nécessitera la construction d'une classe pour un montant de 140 400 € HT (subventions en attente).



Dispositif « Savoir Rouler à Vélo »

La CCIVS s'est inscrite au dispositif « savoir rouler à vélo » avec le soutien du programme génération vélo qui accompagne cette dynamique, portée par la Fédération des Usagers de la Bicyclette (FUB), avec le soutien du ministère de la Transition écologique et du ministère des sports.

Le « Savoir Rouler à Vélo » permet aux enfants de bénéficier des apprentissages nécessaires à une réelle autonomie à vélo pour l'entrée au collège.

Le 9 janvier 2018, le Comité Interministériel à la Sécurité Routière (CISR), présidé par le Premier ministre, a adopté une mesure visant à « accompagner le développement de la pratique du vélo en toute sécurité ».

L'opération « Savoir Rouler à Vélo » permet de porter cette mesure qui vise la généralisation de l'apprentissage de la pratique du vélo en autonomie pour l'ensemble des enfants avant l'entrée au collège.

En 10 heures, le « Savoir Rouler » à Vélo permet aux enfants de 6 à 11 ans de :

- Devenir autonome à vélo;
- Pratiquer quotidiennement une activité physique;
- Se déplacer de manière écologique et économique

Les 3 étapes :

- 1- Savoir pédaler permet de maîtriser les fondamentaux du vélo ;
- 2- Savoir circuler c'est la découverte du vélo en milieu sécurisé ;
- 3- Savoir rouler à vélo consiste à circuler en autonomie sur la voie publique.

Nos éducateurs sportifs Grégory et Nicolas vont poursuivre la pratique du vélo dans nos écoles, tout en ayant une formation pédagogique complémentaire.



À vélo tout est plus beau !



LUDOTHÈQUE

► Coopération, éveil à la citoyenneté, découverte progressive des différents types de jeux et de règles : adresse, stratégie, coopératif, parcours, mémoire ...

Horaires :

Périodes scolaires :

- de 0 à 3 ans : mardi et vendredi 10h - 12h
- Tout public : mercredi 15h - 18h et vendredi 16h30 à 18h30

Petites vacances scolaires :

- de 0 à 3 ans : mardi et jeudi 10h - 12h
- Tout public : mercredi et vendredi 15h - 18h

Été (sauf fermeture - se renseigner) :

- de 0 à 3 ans : mardi et jeudi 10h - 12h
- Tout public : mercredi et vendredi 10h - 12h

Tarifs :

- 15 € / an pour 1 famille
- 30 € / an pour 1 famille + prêt de jeux
- 18 € / an pour 1 assistante maternelle
- 20 € / an pour association, maison de retraite,...

Prêt de jeux :

Chaque famille adhérente peut emprunter 1 jeu et le conserver 3 semaines max. En cas de détérioration, l'emprunteur devra le rembourser intégralement.



Rue Jean Moulin - 24110 ST LEON SUR L'ISLE
Tél. : 05 53 80 83 22 | Courriel : ludotheque@ccivs.fr



Isle Vern Salembre
Communauté de Communes

Partenariat avec le Conseil départemental Espace gratuit Parents/Enfants 0-3 ans - LILOBULLES

Un espace de détente et de convivialité « Parents/Enfants » nommé LILOBULLES est ouvert tous les vendredis (hors vacances scolaires), de 9h30 à 11h30 au centre de loisirs de Chantérac.

L'espace LILOBULLES est réservé aux enfants de 0 à 3 ans, accompagnés de leurs parents, grands-parents ou aux futurs parents.

Au programme : jeux, rencontres, échanges, partage...
L'accès est gratuit et sans inscription.

Pour plus d'informations, prendre contact :
Unité Territoriale de Mussidan - Centre Médico Social
Neuvic 05 53 02 06 45
St Astier 05 53 02 06 42



LILOBULLES
Espace Parents/Enfants
Moments de détente et de convivialité

Jeux

Pour les enfants de 0 à 3 ans, accompagnés de leurs parents, futurs parents ou grands-parents

ACCÈS GRATUIT
SANS INSCRIPTION

Découverte

échanges

Rencontres

Partage

Tous les vendredis
(sauf vacances scolaires)

accès libre de
9h30 - 11h30

Centre de loisirs
de Chantérac

Dordogne PÉRIGORD
LE DÉPARTEMENT | dordogne.fr

Unité Territoriale Mussidan
Centre Médico Social
Neuvic : 05 53 02 06 45
St-Astier : 05 53 02 06 42

Cal
de la Vallée

Isle Vern Salembre
Communauté de Communes

Ne pas jeter sur la voie publique

Le pôle « ALIMENTAIRE »

Contrat d'apprentissage au pôle restauration

Pedro et Baptiste ont effectué des stages dans les structures de restauration collective de la CCIVS depuis 2022, dans le cadre de leur CAP.

La CCIVS a signé en juillet des contrats d'apprentissage avec ces deux élèves pour qu'ils poursuivent en BAC PRO Production et Service en Restauration de la MFR du Ribéracois.

Ils vont commencer à travailler en septembre, à la cuisine centrale de Saint-Astier et celle de Neuvic.



Mise en place d'une micro-plateforme de valorisation des biodéchets

Une plateforme de valorisation des biodéchets (déchets de préparation et restes des repas) a été installée à l'hôpital local de Saint-Astier en 2022.

4 structures déposent les biodéchets sur cette plateforme (Hôpital local St-Astier, ADHP, EHPAD Jean Gallet et la CCIVS) ; En un an 50 tonnes y ont été déposées et transformées en compost.

Une convention a été signée avec l'hôpital local ; la CCIVS verse une participation qui contribue au financement des investissements et du fonctionnement.

La cuisine centrale de Saint-Astier, la cuisine de Neuvic, les restaurants scolaires de Mounet Sully et de la maternelle du centre, ainsi que les pôles « administratif » et « technique » trient leurs déchets. 9 tonnes ont été collectées et transformées en compost par la CCIVS en une année.

Progressivement, toutes les structures de la CCIVS n'ayant pas de point de collecte individuel, rejoindront ce dispositif de compostage collectif.

Un agent technique de la CCIVS passe récupérer les biodéchets deux fois par semaine. Il est accompagné par du personnel de l'hôpital local pour décharger et assurer le traitement des biodéchets.



Le pôle « MOYENS GÉNÉRAUX »

Formation « Prévention et Secours civiques de niveau 1 (PSC1) »

8 sessions de formation « Prévention et Secours Civiques » sont organisées pour les agents de tous les services de la CCIVS. Au total, 80 agents seront formés en 2023.

Cette formation certifiée, alternant cours théoriques et mise en situation, est dispensée par la Fédération Nationale des Métiers de la Natation et du Sport (FNMNS 24).

Celle-ci leur permettra de réagir efficacement en situation d'urgence et maîtriser les gestes de premiers secours. Ils pourront intervenir sur tous les lieux ou bâtiments de la CCIVS, mais aussi en dehors du cadre professionnel.

Après une première session en avril, deux journées complémentaires se sont déroulées au mois de juillet. D'autres journées se dérouleront d'ici la fin de l'année.



Les circuits du jeudi : des RDV prisés qui connaissent un franc succès !

L'été, la CCIVS organise gratuitement, via son service tourisme, des visites exceptionnelles. Le principe est simple : accéder à des sites habituellement non ouverts à la visite, pour découvrir le patrimoine et les savoir-faire locaux. Chaque jeudi le programme proposé change. Le nombre de places étant limité, il est impératif de réserver auprès de l'Office de Tourisme de la CCIVS - accueil de St-Astier car toutes les demandes ne peuvent être satisfaites.

A noter que cette année les habitants du territoire ont été encore plus nombreux que d'habitude à participer à ces sorties. Des touristes en séjour se sont également inscrits en famille. Les retours sur ces visites sont très positifs.

Au cours des 3 premiers circuits de l'été 2023, les participants ont parcouru les communes de Douzillac, Grignols, Jaure, Montrem, St-Aquilin, St-Astier, St-Germain-du-Salembre, Sourzac et ont ainsi pu découvrir entre autres :

- le Centre d'Entraînement des Forces de Gendarmerie ;
- des entreprises au savoir-faire reconnu nationalement : Signature F (fabrication de fauteuils de spectacle), les Laboratoires ELP (fabrication de cosmétiques premium) ;
- des demeures privées et édifices de caractère : château Labattut, château des Chauvaux, église à double nef et vitraux de St-Germain du-Salembre, château de Jaure et son arboretum, château du Roc, chartreuse de Fareyrou, halle de Jaure ;
- l'atelier d'artisanat d'art de Cathy van Hollebeke (vitrailliste) ;
- les truffières cultivées, le jardin maraîcher du Verdier.



A l'assaut du clocher fortifié !



Avez-vous déjà gravi les 239 marches qui mènent au sommet du clocher de Saint-Astier ? La vue panoramique sur la vallée vaut largement cet effort !

L'été, chaque mardi et vendredi à 10h30, une visite guidée gratuite est proposée par l'Office de Tourisme de la CCIVS - accueil de St-Astier.

Cet été, toutes les visites ont affiché complet !

Chasse au trésor à Sourzac

Le très beau site de l'église de Sourzac accueillait pour la 5^{ème} année la chasse au trésor organisée par l'accueil de Neuvic.

Sur un lieu chargé d'histoire entre pigeonnier, fontaine pétrifiante, presbytère et église, les participants munis d'une carte au trésor sont partis en quête des différentes énigmes dispersées sur le site. Ils ont ensuite répondu aux devinettes, charades ou autres jeux proposés pour découvrir l'endroit secret où était dissimulée la pierre magique de Sourzac !

Le succès ne se dément pas avec 130 participants en moyenne sur chaque mardi proposé (5 dans l'été), autant d'adultes que d'enfants, locaux comme vacanciers.



Les accueils hors les murs

Les habitudes de la clientèle touristique et locale changent, moins de visiteurs franchissent les portes de l'Office de Tourisme, c'est donc l'Office de Tourisme qui va à leur rencontre !

Les accueils gourmands :

Chaque été depuis 2008, le bureau d'accueil de Neuvic invite les touristes à un accueil gourmand le dimanche matin de mi-juillet à mi-août en présence des commerçants et producteurs locaux. L'occasion pour les vacanciers de découvrir les sites à visiter dans le secteur, les animations à ne pas manquer, les promenades gourmandes et les activités de loisirs. L'occasion également de bénéficier d'un accueil personnalisé en prenant le temps de discuter avec les producteurs autour d'un verre, accompagné de rillettes de truites fumées, foie gras, huile de noix ou autre produit du terroir. Ravis de cette initiative, 78 vacanciers sont en moyenne accueillis sur chaque accueil gourmand.

Les accueils délocalisés sur des événements :

- Marché gourmand du 14 juillet à Neuvic : 73 personnes accueillies
- Salon d'antiquités militaires le 6 août à Neuvic : 80 personnes accueillies
- Marché des métiers de savoir-faire le 11 août au moulin de la Veyssière à Neuvic : 80 personnes accueillies
- Marché des potiers 19 et 20 août à Beauronne : 215 personnes accueillies
- Marché de Saint-Astier, du 20 juillet au 17 août : 79 personnes accueillies en moyenne dont 68 % de locaux.



Les visites des usines à chaux

Bien que l'entreprise ait doublé ses créneaux de visite cet été, toutes les places disponibles ont été réservées et les listes d'attente étaient longues ! Il faudra attendre l'été prochain pour décrocher son sésame.

A noter que l'office de tourisme de la CCIVS ouvre les réservations à partir du 1^{er} juin (bureau d'accueil de Saint-Astier 05 53 54 13 85).

L'été actif

• La 6^{ème} édition de l'opération menée conjointement par la CCIVS et le Conseil Départemental a rencontré cette année encore un vif succès. Avec un taux de participation de plus de 80 %, les 16 activités proposées ont rencontré leur public. En tête des animations les plus prisées : les escape game, cluéo géant, rando en trottinette électrique, quad et animation préhistoire.



Le pôle « SOCIAL » et « JEUNESSE »

BAFA – 8 jours pour se former aux notions de base du métier d'animateur

Le pôle jeunesse de la CCIVS accompagne les jeunes du territoire (à partir de 16 ans) qui souhaitent devenir animateur et passer leur Brevet d'Aptitude aux Fonctions d'Animateurs (3 sessions sont nécessaires).

- La 1^{ère} session de formation générale a été mise en place du samedi 24 juin au samedi 1^{er} juillet inclus à Montrem pour 20 personnes : 14 jeunes (10 mineurs et 4 majeurs) venant des communes de Montrem, Grignols, Neuvic, St Léon et Douzillac ont été encadrés aux côtés de 6 agents titulaires et contractuels de la CCIVS, par l'association Les Francas et la CCIVS.

Pendant 8 jours, les stagiaires ont pu acquérir les notions de bases pour assurer des fonctions d'animation, s'exercer et mettre en pratique diverses techniques d'animation, renforcer leurs connaissances en matière d'encadrement de groupes et de réglementation et appréhender les orientations et les attendus de la CCIVS en matière d'accueil collectifs de mineurs.

La semaine a été ponctuée d'ateliers collectifs et d'entretiens individuels permettant de valider la motivation des stagiaires et d'ajuster les attendus en matière de savoir-être et savoir-faire. Tous les stagiaires ont validé leur 1^{ère} session de formation générale. Cette semaine a été prise en charge par la CCIVS (repas du midi et prise en charge des frais de formation à hauteur de 353€ par stagiaire).

- La 2^{ème} session pratique (14 jours) a pu être proposée aux stagiaires dès l'été dans les différentes structures communautaires (Accueils de Loisirs maternels, primaires et jeunes).

Pour poursuivre et financer la fin de leur formation, les jeunes ayant validé leur stage pratique cet été seront accueillis en contrat saisonnier pendant les petites vacances scolaires.

- La 3^{ème} session d'approfondissement (6 jours) se déroulera sur le territoire courant 2024 et permettra d'approfondir et d'analyser les acquis et besoins de formation.

Une liste d'attente pour un prochain BAFA de territoire est déjà en cours. Si vous êtes intéressé-e, merci de vous rapprocher du pôle jeunesse au 05 53 80 86 83.



Le pôle « SOCIAL » et « JEUNESSE »

Animation Jeunesse « Hors Les Murs » à Grignols

Mercredi 5 juillet, dans le cadre des animations au cœur des villages du territoire, l'Espace Jeunes communautaire a proposé une animation autour du parcours Terra Aventura pour 26 jeunes de 10 à 15 ans (dont 14 en classe de CM2). Ils ont arpenté les chemins ombragés de Grignols et sont partis à l'assaut de son château fort en répondant aux énigmes. Les jeunes ont également visité la Maison du patrimoine Talleyrand Périgord en la présence d'Antoine Grassian, Président de l'association « Mémoire du Comté de Grignols ». Avant de repartir, certains ont rencontré des bénévoles de l'amicale laïque en pleine activité de confection de fuseaux de lavande.

Un grand merci à la commune de Grignols pour l'accueil et la prise en charge du goûter !



L'été 2023 à l'Espace Jeunes Communautaire

Tout au long de l'été, les jeunes ont pu profiter de nombreuses activités, sorties et découvertes sur le thème des continents :

- Des baignades rafraichissantes au lac de Neufont, à la base de loisirs de Neuvic et à l'étang de La Jemaye.
- Des activités sportives nombreuses : du canoë, du paintball, des initiations au roller, au Padel et au sabre laser.
- Des créations variées : épouvantail, lanterne chinoise, éventail, pinata, djembé, mosaïque, bijoux en perles...

Sans oublier, le potager : depuis le printemps, les jeunes entretiennent le jardin (semis, repiquage, désherbage, arrosage, récolte et partage avec les habitants...). N'hésitez pas à venir voir ce beau projet citoyen, découvrir leur récolte, échanger, leur donner des conseils ou même jardiner avec eux...

Du 21 au 25 août un séjour « sport aventure », sur le thème de l'entraide, l'autonomie, du dépassement de soi et du vivre ensemble, a été proposé à 33 jeunes de 11-15 ans à la base de loisirs de Rouffiac avec la découverte de nouvelles pratiques sportives (escalade, ski nautique, planche à voile, paddle).

Et pour clôturer l'été, à l'initiative des jeunes, une soirée barbecue sous forme d'auberge espagnole avec les parents a été proposée le vendredi 1^{er} septembre.



Le pôle « SOCIAL » et « JEUNESSE »

Intergénérationnel – Quand les jeunes rencontrent les aînés !

Le pôle social accueille 2 jeunes volontaires en service civique depuis le 1^{er} avril 2023 dont la mission est de lutter contre l'isolement social des séniors sur le territoire. Dézil Maillié et Thalia Bernier ont été à l'initiative de rencontres intergénérationnelles.

Au mois de juillet, les séniors de la Résidence Autonomie de Neuvic et les adolescents de l'Espace Jeunes communautaire ont pu partager des moments d'échanges et de savoir-faire à travers des ateliers culturels, créatifs et culinaires.

Bonne humeur et convivialité étaient au rendez-vous !
Les retrouvailles sont déjà prévues à la rentrée de septembre...



Espace Jeunes - Nouveautés à la rentrée de septembre

A compter du 1^{er} septembre 2023, les inscriptions à l'Espace Jeunes communautaire sont désormais OBLIGATOIRES les mercredis après-midi (12h-18h30) et pendant les vacances scolaires (8h-18h30) ainsi que pour la navette !

Réservations par mail espacejeunes@ccivs.fr ou par téléphone au 06.78.40.38.83 ; une confirmation vous sera envoyée.

Recrutement de 4 volontaires en service civique

Depuis mars 2023, 4 jeunes volontaires en service civique réalisent des missions auprès des aînés et des jeunes du territoire.

Marie AIME, Thalia BERNIER, Etienne DELCAYROU et Dézil MAILLIE proposent des ateliers et des animations au sein des structures du territoire (Espace Jeunes, CIAS, Résidence Autonomie) et lors d'événements organisés par la CCIVS.

Une rencontre avec les responsables de la CCIVS ont permis de leur présenter, au début de leurs missions, l'organisation des compétences et des services de la CCIVS.



Seniors à nous la Forme – Conseil départemental

Vous avez 60 ans ou plus ? vous souhaitez faire du sport adapté, découvrir de nouvelles pratiques sportives, reprendre une activité physique : Participez à « Seniors à nous la Forme » tous les mardis matin (hors vacances scolaires).

Les éducateurs sportifs du conseil départemental proposent des activités physiques adaptées et des ateliers de prévention. Un programme varié est mis en place toute l'année. Les séances du mardi sont aussi l'occasion d'échanger avec les participants autour d'un café et d'une collation.

GRATUIT - Inscription à l'année (places limitées)

Une navette sera mise en place pour les personnes ayant des difficultés de mobilité (informations et inscription auprès du Pôle social : 05.53.80.86.86).

Informations :

Rachid KERKRI - 06.68.75.69.79 - r.kerkri@dordogne.fr

Pour vous inscrire :

• en ligne via le lien suivant :

<https://demarches.dordogne.fr/cd/seniors-forme/>

• ou par courrier :

Conseil départemental de la Dordogne
Direction des sports et de la jeunesse,
2, rue Paul-Louis Courier – CS11200
24019 Périgueux cedex

Calendrier 2023/2024 :

• **du 10 octobre au 28 novembre 2023 inclus**
Salle de la Rivière à Montrem

les : 10 et 17 octobre ; 7, 14, 21 et 28 novembre

• **du 5 décembre au 23 janvier 2024 inclus**
Salle des Fêtes à Saint-Léon-sur-l'Isle

les : 5, 12 et 19 décembre ; 9, 16 et 23 janvier

• **du 30 janvier au 19 mars 2024 inclus**
Salle des Fêtes à Saint-Aquilin

les : 30 janvier ; 6 et 13 février ; 5, 12 et 19 mars

• **du 26 mars au 4 juin 2024 inclus**
Salle des Fêtes à Douzillac

les : 26 mars ; 2, 9 et 30 avril ; 7, 14, 21 et 28 mai et le 4 juin

Semaine Bleue – Edition 2023 du 2 au 6 octobre

Moment devenu incontournable pour les seniors, la Semaine Bleue est l'occasion de participer à de nouveaux ateliers dans les différentes communes de la CCIVS.

A l'initiative des partenaires, des marches éco-responsables (niveau débutant ou confirmé) seront proposées pendant la semaine, l'occasion de (re) découvrir le territoire et de contribuer au nettoyage des berges de l'Isle.

Le temps fort de la Semaine se tiendra le mardi 4 octobre à La Fabrique (Saint-Astier) et réunira une trentaine de partenaires le temps d'un forum d'informations et de prévention suivie d'un ciné-débat.

Informations : Pôle social – 05.53.80.86.86 – tisseursdelien@ccivs.fr



Semaine Bleue
DU 2 AU 6 OCTOBRE
Léguillac-de-l'Auche, Montrem, Neuvic-sur-l'Isle, Saint-Aquilin,
Saint-Astier, Saint-Germain-du-Salembre
Animations & ateliers à destination des seniors

Pôle social de la CCIVS
05 53 80 86 86
tisseursdelien@ccivs.fr

Isle Vern Salembre
Communauté de Communes
www.ccivs.fr

Dordogne
PERIGORD
Dordogne

Carsat

sa
santé
famille
seniors
services



Des travaux à l'aire d'accueil « La Massoulie »

Financés en partie par l'Etat dans le cadre du Plan de Relance, l'entretien des espaces verts et des emplacements ainsi que des travaux d'amélioration des conditions d'accueil et de sécurisation ont été réalisés pendant le mois de juillet sur l'aire d'accueil des gens du voyage. L'aire a été fermée pour l'occasion du 7 au 31 juillet inclus.

Pour rappel, la loi impose la création et la gestion d'une aire d'accueil par toute intercommunalité ayant une commune dont la population est supérieure à 5000 habitants.



Quelques travaux en images !



Réalisation du cheminement piétons à l'école de Montrem



Démoussage des toitures des écoles



Remplacement isolation école de St-Léon



Démarrage des travaux de construction d'un bâtiment au pôle technique



Réfection toiture école maternelle de Saint-Astier

Afin de baisser la consommation d'énergie, la CCIVS a débuté en 2023 une **campagne de calorifugeage dans les bâtiments communautaires**.

Le calorifugeage est une technique peu coûteuse consistant à isoler la tuyauterie en enroulant une matière isolante autour de chaque tuyau. Ce simple geste peut vous permettre de faire jusqu'à 15% d'économies d'énergie à l'année.



Les sénateurs sur notre territoire

Visite des Sénateurs

A la demande des sénateurs Serge Mérillou et Marie-Claude Varaillas, Le président Jean-Michel Magne a organisé une journée de présentation de la Communauté de Communes Isle Vern Salembre avec un temps d'échanges, ainsi que des visites sur notre territoire, en présence des maires de la CCIVS et des conseillers départementaux Carline Cappelle et Jacques Ranoux.

Ils ont été accueillis par le Général Bertin Malhet pour la visite du Centre National d'Entraînement des Forces de Gendarmerie (CNEFG) et par Sylvain Boucher pour découvrir La Chantéracoise, dernière biscotterie artisanale de France.

Un temps d'échange entre élus s'est déroulé après le déjeuner au Château de Neuvic.

Ce contact avec les parlementaires est indispensable pour permettre aux élus de s'exprimer sur les difficultés rencontrées au quotidien dans les communes rurales.



Tribune libre

Madame, Monsieur,

Les élus communautaires de Neuvic ont toujours voté pour les décisions qui allaient dans le sens de l'intérêt général, mais l'intérêt général n'est pas la somme des intérêts particuliers.

Ainsi, pour ce qui concerne le centre de santé de la CCIVS (médecins salariés, logés et payés par la CCIVS), les élus communautaires de Neuvic ont voté contre le fait que ce centre soit placé à St Léon sur l'Isle, la commune de St Astier aurait été beaucoup plus adéquate avec son centre hospitalier et ses nombreuses structures médicales et paramédicales.

La commune de Neuvic a décidé de faire un recours au tribunal administratif de Bordeaux pour espérer faire annuler la délibération prévoyant un centre de santé à St Léon.

Quelques temps après, le tribunal a désigné un médiateur chargé d'essayer de rapprocher les points de vue de la commune de Neuvic représentée par son maire Mme Doyotte et la CCIVS représentée par son président Mr Magne.

Au même moment on apprenait que la pharmacie de St Léon avait trouvé des repreneurs qui s'engageaient à la maintenir ouverte à St Léon jusqu'au 31 décembre 2023, mais qu'ensuite la patientèle devrait se rendre soit à St Astier, soit à Neuvic.

C'est dans ce contexte que nous avons rencontré le médiateur et nous lui avons fait la proposition suivante : à partir de début 2024, après quelques aménagements dans les locaux de l'ancienne pharmacie, la CCIVS aurait accueilli deux médecins salariés pour commencer, et si l'expérience était concluante, le centre de santé pouvait prospérer et se développer.

Cette proposition permettait d'économiser la construction d'un important centre de santé annoncé déjà comme un gouffre financier. Proposition hélas rejetée par la CCIVS .

Par ailleurs, la municipalité de St Léon s'est insurgée avec véhémence contre la fermeture de sa pharmacie et devant l'ambiance hostile qui régnait à l'égard des repreneurs, ces derniers ont retiré leur offre.

Il y aura peut-être un jour des regrets !

François ROUSSEL
Conseiller Communautaire CCIVS

Suivez la communauté de communes sur les réseaux sociaux :



www.facebook.com/ccivs24/



[@ccivs24](https://www.instagram.com/ccivs24)



www.linkedin.com/company/ccivs24/

iliwap



Téléchargez l'**application**
en scannant le QR code
et **abonnez-vous à la CCIVS.**



Les services de la CCIVS

Pôle Administratif

Administration générale

43 rue Victor Hugo - Le bateau - BP 6 - 24 110 Saint-Astier
05 53 03 45 82 - contact@ccivs.fr

Pôle Technique

ZI La Borie - Rue Henri Rebière - 24 110 Saint-Astier
05 53 04 73 39 - poletechnique@ccivs.fr

Centre Intercommunal d'Action Sociale (CIAS)

Aides financières, accompagnement emploi, portage de repas...

ZA de Théorat - 24 190 Neuvic-sur-l'Isle
05 53 80 86 86 - cias@ccivs.fr

Office de Tourisme de la CCIVS

Accueil de Saint-Astier

1, rue de la Fontaine - 24110 Saint-Astier
05 53 54 13 85 - tourisme@ccivs.fr

Accueil de Neuvic-sur-l'Isle

2, place de la Mairie - 24190 Neuvic-sur-l'Isle
05 53 81 52 11 - tourisme.neuvic@ccivs.fr

Communauté de Communes Isle Vern Salembre

BP 6 - Le bateau - 43, rue Victor Hugo - 24 110 Saint-Astier
Tél : 05 53 03 45 82 / Courriel : contact@ccivs.fr